

Grupos de discusión de Organizaciones No Gubernamentales y otros eventos

**durante la Primera Sesión Substantiva (30 de mayo - 2 junio del 2000)
en preparación de la Sesión especial en favor de la infancia**

I. Grupos de Discusión de Organizaciones No Gubernamentales

Varios Grupos de discusión de Organizaciones No Gubernamentales (ONG) fueron organizados durante la Primera Sesión Sustantiva (Nueva York, 30 de mayo - 2 junio del 2000) del Comité Preparatorio de la Sesión especial en favor de la infancia en setiembre 2001.

Mientras que el Grupo de discusión de Derechos del Niño trató sobre la posibilidad de establecer un temario para los niños orientado hacia el futuro, otros Grupos consideraron temas específicos o ligados a una región del mundo.

Grupos de Discusión sobre temas específicos

Los Grupos de Discusión sobre temas específicos debatieron, entre otras cosas, lo siguiente:

- Procedimientos para conseguir que los puntos de vista y experiencias de las organizaciones no gubernamentales definan el temario futuro;
- Examinar y crear oportunidades para establecer contactos con los demás;
- Compartir las mejores prácticas;
- Identificar como las actividades de las ONG están contribuyendo a lograr que se lleguen a alcanzar las metas de la Cumbre Mundial en favor de la Infancia y examinar la mejor manera de participar plenamente en un movimiento global a favor de la infancia.

Los resúmenes de las declaraciones de aquellos Grupos de Discusión están disponibles en el Informe de las presentaciones oficiales de las ONG durante la Primera Sesión Sustantiva.

Grupos de Discusión Regionales

El Grupo de Organizaciones no Gubernamentales relacionadas con el UNICEF coordinó a las demás ONG y se establecieron cuatro Grupos de Discusión Regionales: Africa (incluyendo el Norte de Africa), Europa, Latinoamérica y el Caribe así como Asia meridional. Estos Grupos plantearon temas de derechos del niño que preocupaban directamente a sus regiones y se concentraron en la preparación de informes para la Sesión especial en favor de la infancia.

Los resúmenes de las declaraciones de los Grupos de Discusión Regionales están disponibles en el Informe de las presentaciones oficiales de las ONG durante la Primera Sesión Sustantiva.

Grupo de discusión de los Derechos del Niño

El Grupo de discusión de los Derechos del Niño se organizó en grupos de trabajo de acuerdo con agrupaciones de principios y de intereses de la Convención sobre los Derechos del Niño. El Grupo de discusión comprende a más de 35 organizaciones y coaliciones nacionales e internacionales provenientes de muchos lugares alrededor del mundo que se han comprometido a la protección y promoción de los derechos humanos de los niños y a promover la aplicación plena de la Convención sobre los Derechos del Niño.

El resultado de la reunión fue un proyecto de documento que se repartió a las delegaciones, “Un Agenda de los Derechos de los Niños y Niñas para la Próxima Década”. El texto identifica temas claves que merecen una atención de preferencia en cualquier plan futuro de acción para los niños y plantea recomendaciones específicas para los gobiernos. Los temas que se abordaron incluyen el derecho a la identidad y a la nacionalidad, la discriminación, el tratamiento judicial de menores, la participación de los niños, la pobreza, la educación, la salud, la incapacidad, el apoyo de los padres y de la familia, conflicto armados, la violencia, el trabajo de los niños, la explotación sexual de los niños y el tráfico de menores. Este proyecto de documento se está examinando en la actualidad. Una versión actualizada ha de estar disponible en setiembre del 2000.

Un resumen de las declaraciones de aquellos Grupos de Discusión esta disponible en el Informe de las presentaciones oficiales de las ONG durante la Primera Sesión Sustantiva.

II. Otros eventos

La opinión de las bases con relación a los derechos del niño

Plan International facilitó este plan interactivo. Los oradores incluyeron ONG del Hemisferio Sur, que se ocuparon de temas relacionados con la movilización de los niños, las opiniones de las bases y la participación en la definición del movimiento global a favor de la infancia.

El grupo de expertos ofreció una oportunidad a las ONG para que intercambiaran experiencias y aprendieran lo que cada uno tenía que ofrecer para asegurar que un mayor número de niños pueda participar como agentes de su propio desarrollo y no sólo como receptores de ayuda para el desarrollo.

Se tomó nota de que el reto para aplicar los derechos del niño es doble: por una parte, dar a los niños y a los adolescentes los medios para decir lo que tienen en mente; y, por otra

parte, incorporarlos como aliados para el desarrollo en acciones y formulación de políticas en las esferas local, municipal, nacional e internacional.

Una mesa redonda de los jóvenes

En el transcurso de la Primera Sesión Sustantiva del Comité Preparatorio de la Sesión especial en favor de la infancia se organizó una mesa redonda informal de jóvenes (1 de junio del 2000). La mesa redonda, que fue auspiciada por el Gobierno de Canadá y por el UNICEF, consistió de seis jóvenes —todos menores de 20— que representaban el Canadá, Colombia, Filipinas, Guatemala y Sudáfrica. La mesa redonda fue presidida por la Sta. Hortense ME Bla, de Costa de Marfil, una joven activista que participó en la mesa redonda oficial de nuevas cuestiones sobre la infancia.

Los participantes en la mesa redonda hablaron de manera apasionada acerca de sus propias experiencias y las difíciles realidades de la vida para los niños en muchas partes del mundo. Robin Anawak, del Canadá, habló acerca de su experiencia de trabajar con los jóvenes incapacitados y el problema del respeto y de la igualdad. Romylyn Alejado, locutor de una radio para niños en las Filipinas, formuló recomendaciones específicas para “medios de transmisión orientados hacia los niños”. Una joven indígena de Guatemala, Luisa Velásquez, dio a conocer la necesidad de que las jóvenes tuvieran acceso a información y servicios para proteger sus derechos de reproducción. El tema de ofrecer oportunidades y opciones para las niñas dentro del campo de las ciencias fue planteada por Agnes Lebeth, de Sudáfrica. Una activista del Movimiento Niños por la Paz en Colombia, Dilia Lozano, habló sobre la posibilidad de lo que pueden hacer los jóvenes para establecer la paz y la reconciliación dentro de un País plagado de conflictos. Por último, Nikki Sánchez-Hood, de Canadá, pidió que los maestros tuvieran antes que nada respeto para sus alumnos si quieren ganarse su aprecio.

La mesa redonda ofreció una excelente oportunidad para que los jóvenes participantes en las sesiones del Comité Preparatorio compartieran sus puntos de vista y experiencias en relación con una amplia gama de temas que afectan a sus vidas. Los participantes exhortaron a los delegados de las sesiones del Comité Preparatorio para que consideren a los jóvenes como sus verdaderos aliados en el proceso hacia la Sesión especial en favor de la infancia y dentro de sus propios países.

Movimiento Global a favor de la Infancia

Las discusiones en la mesa redonda incluyeron actualizaciones sobre las acciones y pasos futuros que se tomarán para la creación de un movimiento global a favor de la infancia en las esferas regional e internacional. Los Directores Regionales del UNICEF realizaron presentaciones completas que fueron complementadas con aportes y comentarios de los participantes de las ONG. También se dio a conocer a las ONG la actualización de las actividades de movilización de las organizaciones de la sociedad civil en el plano internacional. Para más informaciones, vea [Una actualización del UNICEF sobre Acciones y medidas futuros para el Movimiento Mundial en favor de la Infancia.](#)

Presentación de libro

Save the Children, Suecia y la Oficina Regional de UNICEF para el Sudeste Asiático presentaron una nueva publicación “*Children's Rights - Turning Principles into Practice*”. El libro consiste en una colección de ensayos escritos por activistas a favor de los derechos del niño con experiencia en distintas partes del mundo a través de su labor con el UNICEF y el Comité de las Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño, así como dentro de gobiernos y en grupos no gubernamentales internacionales y locales. Para más información, sírvanse dirigirse al Sr. David Lundqvist, Save the Children, Suecia (Teléfono: 46 8 698 90 75; Fax: 46 8 698 90 12; correo electrónico: david.lundqvist@rb.se). También puede ser que quiera visitar la librería en línea de Save the Children en www.rb.se/bookshop.

Exhibición

La exhibición incluyó paneles y mensajes relacionados con temas de la Convención sobre los Derechos del Niño y el movimiento global a favor de la Infancia; productos interactivos de los medios de comunicación sobre proyectos de base; dioramas y conversaciones en directo, y discusiones de proyectos. Esto fue organizado por Plan International, las ONG y UNICEF.